



**GRUPO DE ARTILLERÍA  
“SANTA BÁRBARA”**



**ORDEN MENSUAL No. 492  
JUNIO DE 2017  
“REVISTA MENSUAL ARTILLERA”**

**Editorial**

“El oficial de artillería debe ser un gran matemático, un grande historiador, un gran político, un gran filósofo, un héroe”.

Padre Antonio Eximeno S.J. 16-05-1794

La anterior frase, fue expresada por el citado sacerdote en la fecha descrita, como parte de una oración para la apertura de la Real Academia de Caballeros Cadetes, del Real Cuerpo de Artillería, en el Real Alcázar de Segovia; academia, que hoy en día sigue vigente y está considerada como la más antigua del mundo.

Desde esa época, el estudio de las matemáticas básicas, como el cálculo, geometría, trigonometría, física, química, laboratorios y otras disciplinas complementarias de la artillería básica, fueron el norte en la preparación intelectual de los oficiales de artillería de la madre patria, convirtiendo este centro de enseñanza, en una academia de alto nivel de prestigio, frente a otras instituciones con las que se relacionaba.

Los oficiales de artillería de entonces eran privilegiados y elitistas, basados en un exigente plan de estudios y dura vida escolar. El periodista inglés Houghton en sus crónicas de guerra (Carlistas), retrata por escrito a los artilleros de España de la siguiente forma:

(...) Desde el Colegio de Segovia están ya los cadetes envueltos en una especie de francmasonería aristocrática y severa, que hace de ella una corporación, distinta del resto del Ejército. En la ciudad o en el campo, en los círculos de Madrid o en los cuarteles de invierno de Logroño o de Tafalla durante la guerra civil, he notado como los oficiales de artillería se mantienen en su puesto y se sostienen unos a otros como una oligarquía aristocrática y ultra realista en el Ejército. Conocen su historia, sus antecedentes, sus familias. Tienen un aire frío, distinguido, reservado, casi altivo con las otras armas, siempre dignos con sus soldados. Observan las cuestiones de etiqueta y de disciplina con extremo rigor y ciertamente desde el punto de vista de su instrucción, de su tono, de sus estudios, soportan bien la comparación con todos los Ejércitos de Europa. Sus cuarteles y sus baterías en campaña son modelo de disciplina, de limpieza y de organización militar.

Ahora bien, trasladémonos a la artillería colombiana. Desde los inicios de nuestras vidas como artilleros, fuimos formados en la Escuela Militar de Cadetes, en una forma no muy lejana a los descritos en los párrafos anteriores. Para los que somos portadores de la divisa negra, no son extraños en nuestra formación, los conocimientos teóricos y prácticos, de los sistemas y el desarrollo de la creatividad auto motivada, de la misma manera los principios básicos de las matemáticas, la física, la química y la trigonometría, entre otros. ¿Por qué si no, de qué otra manera podríamos comprender la esencia de nuestra arma? ¿Cómo entender sin estos conocimientos, el gran misterio que involucra los usos de la carga de pólvora, para dar más alcance a las granadas que salen de un cañón? ¿Cómo entender, por ejemplo, lo que significa la elevación de un cañón, para dar mayor o menor alcance a una granada?

No se pretende en este breve artículo, dar una cátedra acerca de los variados temas que rondan nuestra arma. Más bien se requiere ratificar, que los que abrazamos el arma de artillería, fuimos formados en otras disciplinas más férreas, que las de nuestros insignes compañeros de otras armas.

La francmasonería a la cual se refería el periodista inglés ya citado, no es ni ha sido para nosotros, diferente a la vivida hace cerca de 150 años atrás. En los últimos decenios del siglo pasado y parte

de este siglo, siempre nos distinguimos por el sentido de la amistad como un círculo cerrado, leal entre los más leales cuando se trataba de nuestros compañeros de arma, y siempre, pero siempre, muy exigentes en la interioridad de nuestros cuarteles de artillería.

Con el pasar de los tiempos, fuimos desarrollando el pensamiento intuitivo y deliberado para tomar decisiones acertadas. Con estas expresiones, no se pretende menoscabar a los oficiales de nuestro Ejército de las otras armas, pues al fin y al cabo son fruto como nosotros, de la misma Escuela Militar de Cadetes, en donde durante varios años, se formaron nuestro temple y carácter.

Partiendo de la tradición histórica, el Saber Artillero se inició y configuró, para que las diferentes generaciones, conscientes del desarrollo de las nuevas tecnologías y descubrimientos que hacen que el aprendizaje y la experticia, en cinco años pierdan vigencia y que nuevas realidades, se obliguen a la permanente actualización y al autoaprendizaje. Por lo anterior, se hacía mandatorio, estar preparados para dar una respuesta efectiva a los siguientes interrogantes:

- a. ¿Qué? consiste en el dominio básico de una disciplina, mediante una amplia formación, capacitación y especialización certificada.
- b. ¿Cómo? Es la capacidad para aplicar las reglas básicas de una disciplina a los problemas complejos del mundo actual.
- c. ¿Por qué? Es la capacidad para conocer las relaciones causa-efecto, lo cual le permite al hombre ir más allá de la ejecución de tareas para dar solución a problemas mayores. Los que dominen el saber, pueden prever sutiles relaciones y consecuencias no deseadas.
- d. ¿Interés en el por qué? Consiste en tener voluntad, motivación y ser adaptable a las diversas situaciones. Los que posean esta virtud, pueden superar a otros con más recursos, sean humanos y/o económicos.

También reconocemos que los tiempos han cambiado. La situación interna de Colombia con su desorden público, causó para desgracia de unos y otros, especialmente para nuestra artillería, que el conocimiento y espíritu de arma de la cual nos ufanábamos durante muchos años, se vieran afectados. Quisiera pensar que la artillería de hoy, es la misma, o mejor de la de hace algunos decenios. Sin embargo, soy consciente de que tenemos algunas debilidades por múltiples razones, entre otras, por el hecho de no haber tenido o tener la fortuna de estar en algunas de las unidades del arma, como consecuencia de la graduación continua y masiva de promociones de oficiales, que, al no tener cupo en el arma, van a prestar sus servicios en otras unidades.

Se pretende entonces con este escrito, motivar a quienes tuvimos las buenas oportunidades descritas, para que revivamos nuestras tradiciones e incrementemos la mística y el espíritu artillero, ayudando a quienes no las han tenido, a determinar el problema y las posibles soluciones, con el fin de actualizarse en lo que en mi modesto concepto es o debe ser: El Saber artillero.

Se abre esta compuerta, en el sentido que lo aquí expresado apenas son unas inquietudes, tomadas por supuesto de la propia experiencia y de artículos leídos, cuya bibliografía se expone al final, con el deseo sincero de recibir aportes de nuestros queridos y siempre respetados camaradas artilleros, para enriquecer nuestros conocimientos y por qué no, hacerlos llegar a los mandos actuales del arma.

Bibliografía:

<https://www.casadellibro.com/libro-pensar-rapido-pensar-despacio/.../1989599>  
[www.realcolegiodeartilleria.es](http://www.realcolegiodeartilleria.es)

## **2. Para no olvidar jamás...**

### **Operación Jaque**

Nueve años se cumplirán el 2 de julio de la épica acción sin armas en donde el Ejército de Colombia en una magistral operación rescató a secuestrados civiles y militares en poder de las terroristas FARC. Fue una operación táctica con repercusiones estratégicas llevada a cabo por la

Inteligencia Militar del Ejército colombiano. Nos comentaba el Señor General Mejía Ferrero en la ceremonia de celebración de la gesta, que, en días pasados en Europa, cuando acompañó al Señor Ministro de Defensa a la firma del convenio con la OTAN, que numerosos ministros de defensa de países europeos que asistieron al acto, hicieron mención de la Operación Jaque como un modelo de acción militar digna de resaltar en la historia militar mundial. Nuevamente va nuestro saludo de felicitación a “los ángeles de la libertad”, como se designa a este valeroso grupo de la Inteligencia Militar colombiana y de la Aviación de Ejército, que hicieron posible esta impecable acción militar. Felicitaciones también, al Arma de Inteligencia, que está celebrando por estos días su efeméride, recordando que la génesis de la inteligencia en Colombia se encuentra en los maestros y comandantes artilleros, que supieron proyectar esta importante arma, para ser lo que hoy es: el “Guardián de la Patria”.

### **3. Tema de Reflexión**

**Hernán González Rodríguez**

#### **“La fábula del león y los tres toros”**

No sé quien escribió el excepcional artículo que reproduzco a continuación. Los tres toros son nuestros poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. El león representa el acuerdo Farc-Santos:

Una vez, tres toros estaban pastando en un prado. Oculto tras unos matorrales acechaba un león, pero no se atrevía a atacarlos, porque estaban los tres juntos. Pensó emplear la astucia y acercándose comenzó, con pérfidas insinuaciones, a fomentar la desconfianza entre ellos. La estrategia tuvo pleno éxito: los tres toros empezaron a mirarse con recelo y al poco rato se fueron apartando uno de otro, esquivándose deliberadamente y pastando cada cual por su cuenta. No esperaba otra cosa el león. Se arrojó sobre el primer toro, luego sobre el segundo y finalmente sobre el tercero y los destrozó”. (Enciclopedia UTHEA para la Juventud).

Casi 50 años echando bala, para nada. Cerca de 50.000 muertos para nada. Incontable número de heridos, para nada. Más de 3.000 secuestros, para nada. Cerca de 15.000 niños reclutados y armados, para nada. Miles de víctimas de minas antipersona para nada. Pueblos destruidos, para nada. Billones de pesos en petróleo derramado, para nada. Con las armas no lograron nada. Eran terroristas, eran secuestradores, eran asesinos, eran saqueadores, eran extorsionistas, eran victimarios. Con tantos años de muerte, miseria y terror, los logros de la guerrilla en los pasados 50 años eran todos negativos y perversos.

Pero de la noche a la mañana todo cambió. La varita mágica del presidente Santos los convirtió, como en los cuentos de hadas, de sapos en príncipes. Ahora, no son terroristas, son combatientes. Ahora no son victimarios, son víctimas. Ahora no son narcoterroristas sino adversarios políticos. Los crímenes, incluidos los de lesa humanidad, ya no son crímenes, ahora, por la varita, son simplemente errores. Los procesos penales se suspenden para darles puesto con el Estado. No habrá cárcel para ellos. La cárcel para los de ruana o para los contradictores del Santo régimen. Ellos ahora serán senadores, diputados, concejales. Todos los colombianos que hemos sufrido pagaremos con nuevos impuestos sus nuevos cargos. De deshonestos y criminales a doctores, con una firma, con la varita.

Las inmensas fortunas que los guerrilleros poseen se respetarán. Las caletas con billones de pesos se quedarán con ellos, los jefes. Las tierras, miles de hectáreas a nombre de terceros, serán de los jefes. Los dineros en la banca extranjera, millones de dólares y de euros, se quedarán para deleite y gloria de los cabecillas de la iniquidad. Paraísos fiscales para ellos en los países cómplices como Venezuela y Cuba. Ahora son caballeros.

La guerrilla logró en 3 años lo que no pudo en 50. Ahora las armas seguirán siendo las que disparan, explotan y matan, porque no las van a entregar, pero también serán las palabras de ellos, los que han sido graduados de honestos, contra los deshonestos que hemos trabajado toda la vida y que hemos conseguido con el trabajo honrado, continuo y duro.

Lo negro es ahora blanco, lo blanco es ahora negro. El gris se ha terminado por decreto.

Que quede claro: ¡Ansío la paz con justicia!

[www.elcolombiano.com/opinion](http://www.elcolombiano.com/opinion)

#### 4. Actividades cumplidas

- **Almuerzo Damas Artilleras**

El pasado martes 13 de junio, las damas artilleras realizaron un almuerzo campestre de integración en la finca Altos de Santa Ana, en el municipio de Pacho Cundinamarca.



- **Donación a los Militares Privados de la Libertad**

Las Damas voluntarias de la Artillería, entregaron 42 kits de aseo al padre Juan Erasmo Herrera García, para los militares privados de la libertad en la cárcel de La Picota y tres regalos para rifar, durante la celebración del Día del Padre, en el Centro de Reclusión Militar de Facatativá.



- **Visita del Comandante del Grupo a la Batería Palace**

Los días viernes 16 y sábado 17 de junio pasados, el comandante del Grupo visitó la Batería Palacé, asistiendo a una reunión de integración con los artilleros del sur occidente colombiano, en la ciudad de Cali y otra en la ciudad de Buga (Valle), e hizo una visita formal al Batallón Palacé.



Además, se aprovechó la ocasión, para coordinar las actividades a realizar en la visita táctica programada para los días 28, 29, 30 de septiembre y 01 de octubre del presente año. En esta visita, se socializaron las acciones y tareas que se vienen cumpliendo en la ciudad de Bogotá, en desarrollo del plan estratégico, que busca mantener nuestras

tradiciones, incrementar la mística y el espíritu artillero y estrechar los lazos de amistad y camaradería. En esta visita se hizo entrega del cañón al Sr. MY. Marcos Romero Lozano con motivo de celebrar los 50 años de egresado de la escuela militar de Cadete.

## 5. Actividades mes de julio

- **HISTORIA DE LA ARTILLERÍA TOMO II**

El Grupo Santa Bárbara les recuerda los asociados, la reunión de escritores el día 5 de julio en la Casa Artillera a partir de las 10:00 horas, para hacer parte del grupo de oficiales que escribirá el Tomo II de la Artillería Colombiana. Con la elaboración de este libro, se busca recoger las tradiciones artilleras, verter en una memoria escrita las gestas propias del arma y las vivencias de generaciones de nobles artilleros, que hicieron posible alcanzar la victoria al mando de unidades en primera línea o a través del apoyo de los fuegos efectivos y profundos a las unidades de maniobra. Así mismo, esta compilación, pretende fortalecer la solidaridad de los hombres de la Divisa Negra, buscando afianzar la unión artillera y revivir lo que fuimos, en nuestro trasegar bajo banderas.

- **CONFERENCIA SOBRE LA TRANSFORMACIÓN DEL EJÉRCITO**

Estimados Oficiales:

El próximo 27 de julio de 2017, tendrá lugar en las instalaciones de la Casa Artillera, una conferencia dictada por el señor mayor general Néstor Rogelio Robinson Vallejo, comandante del Comando de Transformación del Ejército del Futuro (COTEF). Por tal motivo, nos complace invitarlos a este evento institucional, por considerar que los temas tratados en la conferencia son de interés general. Estaremos confirmando la hora de esta actividad, en el transcurso de los días.

## 6. Motivación a participar

### **Viaje táctico al sur occidente colombiano**

El Grupo de Artillería Santa Bárbara, se permite invitar a los señores oficiales miembros de la unidad simbólica, de la Casa Artillera y señoras artilleras, a la visita anual de integración, que se llevará a cabo los días 28, 29, 30 de septiembre y 01 de octubre del año en curso, a las ciudades de Santiago de Cali y Buga con el fin de departir, e integrarnos con los artilleros de la Batería Palacé y los oficiales de artillería en actividad, del sur occidente colombiano.

La inversión para nuestra visita a la Batería Palacé por cada asociado, es de \$ 950.000 y para los no socios, de \$ 1.050.000 por persona. Solicitamos, que el 50% de esta suma por persona, sea cancelado cuanto antes y con plazo máximo 20 de julio, con el fin de adquirir los pasajes y hacer las reservas correspondientes. Los pagos de los \$ 475.000 pesos por persona, o de los \$ 950.000 pesos por pareja, se pueden hacer en las instalaciones del Grupo Santa Bárbara, o consignar estos dineros, en la cuenta corriente No. 009052903 del Banco de Bogotá, enviando copia de la consignación, para fines contables. El otro 50% será cancelado el día 28 sep. 2017.

## 7. Noticias de interés para los Artilleros



El Comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara y la Junta Directiva, le presentan un atento saludo de felicitación al señor Mayor General Javier Hernán Arias Vivas, por el grado de magister en seguridad y Defensa Nacional, que le fue otorgado el día jueves 22 de junio en la Escuela Superior de Guerra.

Valga la oportunidad para desearle toda clase de éxitos y para bienes, que hacemos extensivos a su esposa Consuelo y su distinguida familia.

## **PRONUNCIAMIENTO DE LAS ASOCIACIONES DEL CUERPO DE OFICIALES DE LA RESERVA ACTIVA DE LAS FUERZAS MILITARES Y POLICÍA NACIONAL**

Profundo malestar institucional se ha originado a raíz de una sorpresiva e indignante visita de unos miembros del llamado secretariado de la FARC a las instalaciones de la Escuela Militar de Aviación Marco Fidel Suarez en compañía del Jefe del Estado, algunas personalidades extranjeras y otros funcionarios del gobierno nacional.

La presencia de estas personas en situación subjudice, sobre quienes recaen elevadísimas condenas proferidas por jueces y magistrados de la justicia ordinaria como máximos responsables de múltiples crímenes atroces contra la población civil y la Fuerza Pública, y en su condición de cabecillas de una organización terrorista que aún no se ha desmovilizado, constituye una gran afrenta y humillación para todos los soldados y policías de Colombia, y en particular contra una de nuestras instituciones más preciadas y respetables: .... Fuerza Aérea Colombiana.

Independientemente de la profanación causada a estos claustros militares, se registra también con indignación, el haberse aprovechado la ocasión para atacar y cuestionar a funcionarios e instituciones de nuestro régimen constitucional y democrático, utilizando el lugar y medios de comunicación a cargo de la Oficina de Prensa de la Casa de Nariño.

Sin duda alguna, este gravísimo y condenable incidente, no hubiera ocurrido en otras instituciones como la del Congreso de la República, donde existe orden terminante de no permitirles el ingreso a sus instalaciones. ¿Por qué razón se da esta profanación contra la Fuerza Pública?

Ante estos bochornosos y reprochables hechos, los aquí firmantes, en nombre de las distintas asociaciones del Cuerpo de Oficiales de la Reserva Activa de las Fuerzas Militares y Policía Nacional, hacemos público este pronunciamiento, rechazando categóricamente esta gran humillación de que han sido objeto las Fuerzas Armadas de la República.

### **BRIGADA DE SALUD**

El pasado 20 de junio, la Dirección General de Sanidad Militar, realizó una brigada de salud en la Casa Artillera. Se destaca la afluencia masiva de artilleros interesados en esta jornada de promoción y prevención de salud, condición que se está viendo afectada por los cambios climáticos y el estrés. Continuaremos promoviendo estas jornadas, para brindar una mejor atención a todos nuestros asociados.

## **8. Temas Sociales**

### **a. Cumpleaños**

#### **JUNIO**

| <b>ARTILLERAS</b>           |    | <b>ARTILLEROS</b>                  |    |
|-----------------------------|----|------------------------------------|----|
| Sra. Ligia de Reyes         | 01 | MY. Jesús Antonio Sánchez Martínez | 01 |
| Sra. Esperanza de Ávila     | 03 | CR. Jesús Antonio Toro Cardona     | 01 |
| Sra. Clara Sampedro de Añez | 03 | TC. Carlos A. Buitrago Restrepo    | 03 |
| Sra. Janeth de Rincón       | 05 | MY. Héctor José Rojas Hernández    | 05 |
| Sra. Olga Lucia de Rojas    | 05 | CR. Argemiro Cruz García           | 06 |
| Sra. Gladys de Toledo       | 09 | CR. Iván Francisco Rodríguez Muñoz | 07 |
| Sra. Yolanda de Barrera     | 12 | CR. Juan Vicente Blanco Lizarazo   | 07 |

|                                     |    |  |    |
|-------------------------------------|----|--|----|
| Sra. Elcira de Arenas               | 14 | MY. Jairo Toro Landazábal              | 08 |
| Sra. Sonia de Gutiérrez             | 14 | CR. José Daniel Toledo Arenas          | 09 |
| Sra. Yolanda de Lasplazas           | 17 | CR. Francisco Díaz Fernández           | 10 |
| Sra. Martha de Hernández            | 20 | BG. Francisco Augusto Rodríguez Arango | 11 |
| Sra. Alba Lilia de Leongómez        | 22 | BG. Hernando Zuluaga García            | 11 |
| Sra. Tica de Llanez                 | 23 | TC. Armando Tous Jiménez               | 15 |
| Sra. Rita Marcela Llanos de Sánchez |    | DR. Juan Carlos Roca Falla             | 16 |
|                                     |    | CR. Orlando Elain Tovar Trujillo       | 17 |
|                                     |    | MG. Javier Arias Vivas                 | 24 |
|                                     |    | GR. Manuel José Bonnet Locarno         | 25 |
|                                     |    | CR. Rodrigo Rojas Guerra               | 26 |
|                                     |    | MG. Guillermo Quiñones Quiroz          | 30 |
|                                     |    | CR. Víctor Manuel Trujillo hoyos       | 30 |

### JULIO

| ARTILLERAS                    |    | ARTILLEROS                     |    |
|-------------------------------|----|--------------------------------|----|
| Sra. Cecilia Blanco de Castro | 02 | CR. Pedro Jesús Rojas Espinosa | 10 |
| Sra. Luz Amparo de Díaz       | 04 | BG. Rafael Peña Ríos           | 13 |
| Sra. Alba Inés de Romero      | 05 | CR. Luis Enrique Tafur Leal    | 15 |
| Sra. Teresa de Rodríguez      | 05 | MG Eduardo Camelo Caldas       | 16 |
| Sra. Nubia de Buitrago        | 06 | MY. Manuel Monroy Guerrero     | 20 |
| Sra. Martha Lucia de Torrijos | 06 | TC. Ariel Baquero Morales      | 28 |
| Sra. María Elena de Garzón    | 06 |                                |    |
| Sra. María Cristina de Fula   | 07 |                                |    |
| Sra. Esperanza de Guiza       | 10 |                                |    |
| Sra. Beatriz de Sanabria      | 12 |                                |    |
| Sra. Hilda Marina de Morales  | 15 |                                |    |
| Sra. Luz Alba de Muñoz        | 16 |                                |    |
| Sra. Myriam de Vera           | 16 |                                |    |
| Sra. Nidia de Riveros         | 16 |                                |    |
| Sra. Luz Stella de Duque      | 18 |                                |    |
| Sra. Olga Cecilia de Granados | 20 |                                |    |
| Sra. Esperanza de Corredor    | 23 |                                |    |
| Sra. Luz Melba de Pérez       | 25 |                                |    |
| Sra. Diana Lucia de Dussan    | 27 |                                |    |
| Sra. Clara Inés de Mora       | 28 |                                |    |
| Sra. Martha de Meléndez       |    |                                |    |

#### b. Saludos por enfermedad.



El comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara, pide fervorosamente, que nuestra patrona Santa Bárbara, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por la pronta y completa recuperación de nuestros asociados aquejados por problemas de salud. Son ellos:

- TC. Armando Tous Jiménez                      Tel. 2211667
- MY. Edilberto Pesca Pesca                      Tel. 3112633970
- Sra. Cecilia de Roca Maichel                      Tel. 6131417

### **c. Saludos de Condolencia**

- El comandante y la plana mayor del Grupo de Artillería Santa Bárbara, lamentan el fallecimiento del Señor coronel LUIS ALFONSO RINCÓN ALDANA (q.e.p.d) quien falleció el pasado 11 de junio en la ciudad de Bogotá, y presentan un cordial y atento saludo de condolencia a su esposa CARMENZA OSPINA DE RINCÓN, a sus hijos FELIPE ALFONSO y LUISA XIMENA RINCÓN OSPINA, demás familiares y amigos. Dios les dé cristiana resignación, por tan sensible pérdida.

Bogotá D.C., 13 de junio de 2017

### **Palabras de despedida en las honras fúnebres del Señor Coronel Luis Alfonso Rincón Aldana. Pronunciadas por el Coronel Gustavo García Acosta**

Carmencita de Rincón: Esposa de Luis Alfonso  
Ximena y Felipe: Hijos preciados de Luis Alfonso  
Familia Ospina  
Familia Rincón  
Reverendo sacerdote de la catedral castrense  
Myriam mi esposa  
Nubia mi hija  
Señoras y Señores:

El curso militar Luciano D'elhuyar está de luto, el líder coronel Luis Alfonso Rincón Aldana ha fallecido.

Hoy, 13 de junio de 2017, la casa de Dios Catedral Castrense Jesucristo redentor nos da albergue y hospitalidad para despedir y decir un adiós sin regreso a nuestro amigo y paladín Luis Alfonso Rincón Aldana Coronel de Artillería.

La disminuida colectividad curso militar Luciano D'elhuyar- 1952 se hace presente con todos sus miembros, con el corazón y el espíritu fraccionado, para batir las manos encallecidas y envejecidas por el paso de los años, y dar el adiós postrero al compañero Luis Alfonso Rincón Aldana, artillero por siempre.

Nos duele en lo más profundo de nuestro ser, la partida al cielo de los justos de Luis Alfonso, al igual de otros lucíamos que lo antecedieron. Ese desgarrar palpita en nuestro corazón y solamente lo siente el que aprecia y tiene afecto por Luis Alfonso.

Hago mención especial al recuerdo que el calendario me trae a la mente la fecha del año 1942 cuando por el designio de Dios todo poderoso nos reunió felizmente en el colegio de la Salle de Bogotá, cursando el segundo año de bachillerato, que alegría, que felicidad.

Pero la amistad siguió y fue así como en la escuela militar de cadetes el 9 de diciembre de 1952 nos graduamos de subteniente, ambos de artillería y abandonamos la escuela, cantando con emoción y esperanza el himno del alma Mater. Los nuevos oficiales con Luis Alfonso en el listado nos alistábamos para recorrer los caminos de la patria con lealtad entusiasmo y pundonor.

Hoy, oiremos el mismo llamado con el angustioso toque de silencio, al devolver a la tierra colombiana los despojos mortales de Luis Alfonso su hijo predilecto.

Gran compañero, excelso amigo, gran caballero, líder innato, virtudes y dones que practico sin descanso en todo tiempo de su vida ejemplar. Su tránsito por esta vida terrenal lo llevo a ocupar posiciones de renombrado prestigio como fueron entre otras comandantes de la décima brigada, comandante de la escuela de lanceros, comandante del batallón antiaéreo de la escuela de artillería, integrante del primer grupo de paracaidistas en melgar, comandante del grupo de artillería santa

bárbara, presidente de la asociación colombiana de oficiales en retiro “Acore” presidente de confecore, agregado militar de Colombia ante la república de Brasil, director de tránsito y transportes de Cundinamarca, y gobernador del club de leones.

Para el compañero de la adolescencia y el amigo de toda la vida, mi tributo de admiración, cariño, afecto y todo respeto.

Con marcada nostalgia le digo adiós, al guerrero que partió dejando un enorme vacío y un sentimiento de soledad.

Partió sereno, cargado de innumerables recuerdos, con el agradecimiento de haber disfrutado una vida amable, honesta, transparente, tranquila, y haber transitado por el sendero de la vida militar con brillantez y excelencia además de haber formado una familia ejemplar, virtuosa y digna, la familia Rincón-Ospina.

Luis Alfonso me enorgullezco al gritar a los cuatro vientos terrenales: Artillero, Lancero, Paracaidista, intelectual, guerrero osado.

Esta mano extendida del coronel Gustavo García Acosta con los dedos estirados al infinito le dan el adiós para siempre y le baten muchos pañuelos blancos.

Paz en su tumba y una rosa en su féretro: In memoriam.

- Los artilleros de Colombia y sus esposas, presentan un cordial y atento saludo de condolencia a la familia de la señora Elva Castañeda de Corredor (q.e.p.d), quien falleció el pasado 10 de junio en la ciudad de Bogotá, Que Dios el Creador, lleve consuelo a sus familiares y la fortaleza para aceptar esta dolorosa pérdida.
- El Comandante y la Plana Mayor del Grupo de Artillería Santa Bárbara, presentan un cordial y atento saludo de condolencia al Señor Mayor Artillero Marcial Rafael Luque de Vega y a su distinguida familia, por el sensible fallecimiento de su hermana, la Sra. Dora Luque de Vega de Tello, (q.e.p.d) ocurrido recientemente. Que el Dios de los Ejércitos, dé cristiana resignación a su familia en este momento de dolor.

## **9. Un espacio para la poesía.**

Estimados amigos:

Quienes tuvimos el honor de vestir el uniforme de cadetes del Ejército de Colombia, hoy primero de junio, debemos sentirnos orgullosos por habernos formado en el templo sagrado de la Escuela Militar para defender a nuestra patria y para servir a nuestro pueblo. En el día de su fundación este poema de mi libro: Cantares de un Militar Colombiano.

### **A LA ESCUELA MILITAR**

#### **Por el coronel Héctor José Corredor Cuervo**

Escuela de milicia, templo de formación  
que en las entrañas llevas las llamas  
de honor donde se afirma siempre la noble vocación  
de luchar por la patria con verdadero amor.

En el umbral de tu altar se obtiene la pasión  
de ser un gran guerrero de juventud en flor,  
de llevar a Colombia dentro del corazón y de  
izar la bandera sin jamás ser traidor.

En tus aulas se aprende del mando dirección,  
a sentir en la sangre del combate el fragor, a  
tener en la vida la más bella ilusión y a oír  
en el alma los golpes de un tambor.

Tú eres un semillero de héroes en acción que  
salvan a la patria en las horas de terror, que  
son los portadores de antorchas de razón  
cual faro mariner que da la orientación.

Tus aires son tan libres cual imaginación  
Que tiene el oficial en tiempo de temor para  
Llevar soldados a cumplir la misión como lo  
Hiciera Córdova eximio fundador

## 10. Nos escriben...

Excelente orden mensual No. 491

Cordial Saludo

BG (RA) **Julio Londoño Paredes**

Acuso recibo de la orden mensual No. 491.

Cordialmente,

MY (RA) **Manuel Guillermo Robayo Castillo**

Cordial saludo Artillero, acuso recibo Orden Mensual 491, gracias.

Atentamente

Coronel (RA) **José Luis Díaz Villate**

Con mi afectuoso saludo acuso recibo de la O/M No. 491 del Grupo para el mes de mayo de 2017 de la que extracto los siguientes comentarios:

Excelente el Editorial escrito por el Sr. MG. JAVIER ARIAS VIVAS. Magnifico en el tema de Reflexión, el de Fanny Kertzman titulado "Trump no apoyó proceso de paz".

Muy edificante la labor que viene adelantando el Sr. MY (RA) GUILLERMO ROBAYO CASTILLO en su campaña para el empoderamiento del Grupo.

Con un abrazo artillero, desde Montreal,

MG (RA)-Piloto **Jaime Hernández López**

Agradezco envío Orden Mensual No 491 así como valiosa información y temas tratados en ella.

Fuerte

Abrazo

BG. (RA) **Hernando Camilo Zúñiga Chaparro.**

Acuso recibo Orden Mensual 491. Muchas gracias. Un cordial saludo artillero.

Mayor (RA) **Joselin Barrera Gómez**

Mil gracias por su permanente gentileza. Acuso recibo de la orden

**Cordialmente,**

Mayor (RA) **Jairo Toro Landazábal**

Gracias es lindo leer lo nuestro, recordemos que somos una gran familia

Cordialmente,

**Dora Boada de Rivero**

Aviso recibo de la Orden 491.

Muy interesante el editorial del Sr. MG Arias. Felicitaciones por su colaboración. Igualmente, la aclaración del discurso del presidente de U.S.A. en la rueda de prensa con motivo de su reunión con el presidente Santos.

Atentamente,

Coronel (RA) **German Mesa Montealegre.**

Excelente el Editorial de mi General JAVIER ARIAS VIVAS, recordando nuestro paso por tan bella y querida Escuela Militar.

Atentamente.

Coronel (RA) **Juan Mora Diaz.**

Buenos días, acuso recibo orden mensual 491

Muchas gracias

Coronel (RA) **Luis Alfonso Carvajal Lasso**

Estimado General y amigo:

A usted, en compañía de su secretario, ejecutivo o como se llame mis felicitaciones por la labor. Antes que todo he sido artillero y me enorgullezco de serlo desde la Escuela Militar.

Veo con dolor que algunos, entre ellos Rincón Aldana, mi comandante de batería y comandante de Escuela de Lanceros, así Jaime Rojas Acero, comandante en la Escuela de Artillería y en el norte del Tolima hayan fallecido. Fueron extraordinarios comandantes. Luego con el "mono" Pardo, Rosales, Valbuena, Augusto Rodríguez, Bonilla, Perilla, Llanes y Faridh Londoño compartimos angustias. Gloria a los que dieron su vida la patria.

Pero la artillería de "testera, ruedas, contera, cuna, culata, escudos, M-1 y M-2 seguirá existiendo.

Un abrazo

BG. (RA) **Julio Londoño Paredes**

Estimado General Quiñones y María Elena:

Gracias infinitas por ese día maravilloso que nos permitieron disfrutar en esa bella finca donde respiramos el aire puro de la amistad verdadera y de la camaradería de artilleros. Allí sentimos caer la lluvia de la esperanza, que hará reverdecer el espíritu artillero para que pronto veamos crecer la integración de todos los que servimos a la patria bajo el estandarte de la divisa negra.

¡Gracias infinitas por todas las atenciones y por permitirnos ver en el horizonte los rayos de la unión bajo el lema ¡Deber antes que vida!

Cordialmente,

Coronel (RA) **Héctor Cuervo y Alcira de Corredor**



**Mayor General GUILLERMO QUIÑONES QUIRÓZ**  
**Comandante “Grupo de Artillería Santa Bárbara”**

**Auténtica:**



**Coronel Carlos González Rebellón**  
**Secretario General**

Revisión Consejo Editorial: coronel (RA) Carlos Acosta Arévalo

